



La ministra de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, Elma Saiz, durante una rueda de prensa. EFE

# El Gobierno niega el problema del pluriempleo: «Es el 4% hace años»

Defiende que los 903.753 con más de un puesto crecen al ritmo del mercado laboral

**CRISTINA ALONSO MADRID**  
 España no tiene un problema de pluriempleo, según el Gobierno. Pese a que el Instituto Nacional de Estadística (INE) viene registrando una tendencia creciente de este fenómeno y los propios datos que obran en poder de la Seguridad Social incluso constatan un mayor volumen de trabajadores en esta situación, el Ejecutivo defiende que el crecimiento de los afiliados que tienen más de un trabajo no responde a una mayor precariedad, sino al hecho de que este colectivo aumenta en proporción al propio avance global del empleo.

Así lo aseguró el número dos de la ministra Elma Saiz en respuesta a preguntas de este medio el pasado jueves. El secretario de Estado de Seguridad Social, Borja Suárez, afirmó que «la idea de que están creciendo las situaciones de pluriempleo o pluriactividad» en España «está generando confusión», pero «los datos no dicen eso». Sin embargo, el INE arroja un

balance de 582.400 ocupados con un empleo secundario en la EPA del cuarto trimestre de 2024, llegando a rebasar los 600.000 un año antes. Niveles máximos históricos que contrastan con los 490.700 que había a finales de 2019, justo antes del estallido de la pandemia y del despliegue de la reforma laboral de Yolanda Díaz.

Es más, la propia Seguridad Social registra una cantidad muy superior, de hasta 903.753 afiliados en esta situación. Los datos facilitados por este departamento distinguen entre afiliados con pluriempleo (581.454 trabajadores por cuenta ajena que prestan sus servicios profesionales a dos o más empresarios y cotizan en un mismo régimen de la Seguridad Social) y pluriactividad (291.737 trabajadores por cuenta propia y/o ajena cuyas actividades dan lugar a su alta en dos o más regímenes). Son registros de noviembre de 2024, y reflejan un incremento considerable respecto a los 876.379 que había en mayo o

los 756.000 del verano anterior. Desde el equipo de Saiz explican que «son datos que están influidos por la estacionalidad», registrándose el mayor volumen de afiliados con más de una ocupación en los meses de noviembre y diciembre y las cantidades más bajas en julio y agosto.

Hace unas semanas EL MUNDO reveló un dato inédito extraído de una respuesta del Gobierno a una pregunta registrada por el PP en el Senado en la que los populares ponían el foco sobre el problema del pluriempleo en el mercado laboral. En concreto, el documento sacaba a relucir que en 2024 hubo cerca de 100.000 trabajadores con más de tres empleos. Un caso extremo del problema del pluriempleo que afecta cada vez a más personas. En estas mismas páginas se recogieron testimonios de los afectados por esta situación que se han visto obligados a emplearse en más de un puesto ante la imposibilidad de pagar un alquiler o llegar a fin de mes.

Con todo, el Ministerio defiende que los datos globales son «bastante estables a lo largo de la serie». En este sentido, Suárez afirmaba que el volumen de pluriempleo y pluriactividad «ahora mismo representa el 4,2% de la población afiliada y es una situación que va en el entorno del 4% desde hace años». Desde su departamento añaden que la situación particular de pluriempleo, excluidos los autónomos, alcanza al 2,7% del total

## Los españoles pluriempleados crecen siete veces más que en la UE

Entre 2012 y 2022 el fenómeno se disparó un 60%, según Fedea

de afiliados, mientras llegaba a «cotas más elevadas que las actuales antes de la reforma laboral», en referencia a un 2,8%. «El aumento de los trabajadores ha sido generalizado, no especialmente en estas situaciones, sino que ha estado en la tónica general del incremento del empleo», añaden desde la Seguridad Social.

Para el economista Javier Santacruz, el argumento que utiliza Seguridad Social para minimizar el problema del pluriempleo, esgrimiendo que la proporción de trabajadores afectados se mantiene en el entorno del 4% a lo largo de los años, es «una falacia». «Es cierto que la ratio de pluriempleo es similar que hace años, pero el pluriempleo real no está ahí», avanza. A su juicio, el verdadero problema para la estabilidad laboral en España está en la concatenación de contratos y despidos –que se sigue dando pese a la reforma laboral– y en el hecho de que las relaciones laborales no se solapan, sino que se suceden una tras otra. «Se ha montado una enorme bola de creación y destrucción de contratos y esa es la pluriactividad real, aunque no se ajuste a la definición canónica», concluye.

En todo caso, aunque el Gobierno le reste importancia al hecho de que un volumen creciente de trabajadores tengamos, incluso tres más puestos de trabajo, son varios los organismos fiscalizadores y casas de análisis que han llamado la atención sobre este fenómeno en los últimos tiempos y lo han relacionado directamente con la precariedad y la crisis inflacionista. El Banco de España determinó en un análisis sobre la reacción de los hogares al repunte de los precios en las economías del euro que el número de españoles que recurre a un segundo empleo para capear la inflación ha crecido siete veces más que en la UE. También los investigadores de Fedea concluyeron que entre 2012 y 2022 el pluriempleo en España se ha disparado un 60% y sólo desde 2019 ha crecido más de un 14% impulsado por la ola inflacionista que ha puesto contra las cuerdas el poder adquisitivo de muchas familias.

### DIFERENCIAS

**582.400**

**SEGÚN LA EPA**

Es el número de ocupados con un empleo secundario en el cuarto trimestre de 2024.

**581.454**

**SEGÚN EL MINISTERIO**

Son los trabajadores en pluriempleo por cuenta ajena, a los que se suman 291.737 autónomos en pluriactividad.

**100.000**

**CON TRES EMPLEOS**

El Ministerio contabilizó cerca de 100.000 afiliados con tres empleos o más el año pasado.